
議 会 運 営 委 員 会

日時：令和６年８月２９日（木）

午前１０時

場所：本館３階 議場

事 件

１）令和６年９月熊取町議会定例会の運営について

２）その他
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様式１

予 定 議 案 委員会付託 担 当 部 説明者又は報告者

・教育委員会委員の任命同意について

・教育委員会委員の任命同意について

・国民健康保険条例の一部を改正する

条例

・介護保険条例の一部を改正する条例

・熊取町文化ホール条例の一部を改正

する条例

・工事請負契約の締結について（熊取

町立東小学校屋内運動場空調設備

整備工事）

・工事請負契約の締結について（熊取

町立中央小学校屋内運動場空調設

備整備工事）

・工事請負契約の締結について（熊取

町立南小学校屋内運動場空調設備

整備工事）

・大阪府後期高齢者医療広域連合規約

の変更について大阪府後期高齢者

医療広域連合と協議することにつ

いて

・大阪広域水道企業団の共同処理する

事務の変更及びこれに伴う大阪広

域水道企業団規約の変更に関する

協議について

・令和５年度熊取町下水道事業会計未

処分利益剰余金の処分について

・令和６年度熊取町一般会計補正予算

（第４号）

・令和６年度熊取町国民健康保険事業

特別会計補正予算（第２号）

省 略

省 略

省 略

教育委員会

事 務 局

教育委員会

事 務 局

健康福祉部

健康福祉部

教育委員会

事 務 局

総 務 部

総 務 部

総 務 部

健康福祉部

都市整備部

都市整備部

総合政策部

健康福祉部

町 長

町 長

健 康 福 祉 部 長

（ 野 原 孝 美 ）

健康福祉部統括理事

（ 石 川 節 子 ）

教育委員会事務局理事

（ 三 原 順 ）

総 務 部 理 事

（井 口 雅 和 ）

総 務 部 理 事

（井 口 雅 和 ）

総 務 部 理 事

（井 口 雅 和 ）

健 康 福 祉 部 長

（ 野 原 孝 美 ）

都 市 整 備 部 理 事

（ 庭 瀬 義 浩 ）

都 市 整 備 部 理 事

（ 庭 瀬 義 浩 ）

総 合 政 策 部 長

（ 田 中 耕 二 ）

健 康 福 祉 部 長

（ 野 原 孝 美 ）
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・令和６年度熊取町後期高齢者医療特

別会計補正予算（第１号）

・令和６年度熊取町介護保険特別会計

補正予算（第１号）

・令和５年度熊取町一般会計歳入歳出

決算認定について

・令和５年度熊取町国民健康保険事業

特別会計歳入歳出決算認定につい

て

・令和５年度熊取町後期高齢者医療特

別会計歳入歳出決算認定について

・令和５年度熊取町介護保険特別会計

歳入歳出決算認定について

・令和５年度熊取町墓地事業特別会計

歳入歳出決算認定について

・令和５年度熊取町下水道事業会計決

算認定について

健康福祉部

健康福祉部

総合政策部

健康福祉部

健康福祉部

健康福祉部

住 民 部

都市整備部

健 康 福 祉 部 長

（ 野 原 孝 美 ）

健康福祉部統括理事

（ 石 川 節 子 ）

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

追 加 予 定 議 案 担当部 説明者又は報告者
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様式２

報 告 案 件 担当部 説明者又は報告者

行 政 報 告 事 項 担当部 説明者又は報告者

・令和５年度熊取町一般会計予算継続費精算報告に

ついて

・令和５年度熊取町財政健全化判断比率について

・令和５年度熊取町下水道事業会計資金不足比率に

ついて

・第 130 回大阪府原子炉問題審議会の概要について

・熊取町教育委員会活動の点検及び評価（令和５年

度事業対象）の結果報告について

・損害賠償に関する専決処分報告について

総合政策部

総合政策部

都市整備部

住 民 部

教育委員会

事 務 局

都市整備部

総 合 政 策 部 長

（ 田 中 耕 二 ）

総 合 政 策 部 長

（ 田 中 耕 二 ）

都 市 整 備 部 理 事

（ 庭 瀬 義 浩 ）

住 民 部 理 事

（山本 浩義）

教 育 次 長

（巖根 晃哉）

都 市 整 備 部 長

（白川 文昭）
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曜日 種　　別　　内　　容　　等

8 29 木 10：00　議会運営委員会

30 金

31 土

9 1 日

2 月

3 火

4 水 10：00　本会議（第１日）

5 木 10：00　本会議（第２日）

6 金 10：00　本会議（第３日）

7 土

8 日

9 月 10:00　本会議（予備日）

10 火

11 水

12 木
10：00　事業厚生常任委員会
13：30　議会運営委員会

13 金
10：00　総務文教常任委員会
13：30　議員全員協議会

14 土

15 日

16 月 敬老の日

17 火 10：00　決算審査特別委員会（第１日）

18 水

19 木

20 金 10：00　決算審査特別委員会（第２日）

21 土

22 日 秋分の日

23 月 振替休日

24 火 10：00　決算審査特別委員会（第３日）

25 水 10：00　決算審査特別委員会（予備日）

26 木

27 金 10：00　本会議（最終日）

28 土

29 日

30 月

令和6年9月熊取町議会定例会日程表（案）

月　日
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順位 質　問　者 質　　　　問　　　　事　　　　項

1 石井　一彰 犬の散歩中のオシッコ処理について
1 町内での犬のオシッコによる迷惑行為や苦情の件数について
2 これまでの町が行った苦情に対する取り組みとその効果について
3 他の自治体で成功している取り組みや規制と本町への導入の可否について
4 新たなガイドラインや規制を設ける予定について

　 地域猫の問題について
1 現在の地域猫の数及びこれまで取られた対策と結果について
2 課題をどの様に認識しているのかについて
3 他の自治体や国で成功している取り組みと本町への導入の可否について

ふるさと納税について
1 本町のふるさと納税基金の現状について
2 近隣自治体との比較について（総務省のレギュレーションが変更された移行

の推移）
3 今後の改善策や新たな具体的な対策について

2 多和本　英一 学童保育所の現状と課題、施設整備・人材確保について
1 各学童保育所別での今年4月時点での利用人数とクラブ数について
2 条例基準での１クラブ1人あたりの広さと人数について
3 把握している課題について
4 宅地開発などの状況を把握して、児童数や学童保育利用者数など研究はされ

ているのかについて
5 令和7年度熊取町学童保育所入所希望調査による回答数と来年度入所希望状況

について
6 こども家庭庁・文部科学省から出されている「放課後児童対策パッケージ」

や、こども未来戦略を受け、教育委員会との連携はされているのかについて
7 夏休み「限定利用」入所申請数と定員数、不許可数について
8 入所希望が多いと思うが定員は増やせないのかについて
9 人材確保において民間保育所と同じ就労支援金の対象にできないのかについ

て
3 二見　裕子 防災について

1 避難所の備蓄用品の状況について、特に必要とする食糧など重要物資と位置
づけされる11品目の備蓄物資は何人分、何日分の備蓄があるかについて

2 災害に備えて、各家庭で備蓄することの周知方法について
3 避難所の整備については、必要に応じて指定避難所の電力容量の拡大に努め

るものとし、再生可能エネルギーの活用を含めた非常用発電整備等の整備に
努めるとあるが、現状はどうなっているのかについて

4 防災士のフォローアップ研修はどのように取組んでいるかについて
5 熊取町登録防災士の創設について

更年期障害(症状)について
1 健診時やホームページを使用してのSMIチェックを導入し、適切な治療につなが

りやすい体制の整備について
子育て支援について

1 1歳になるまでのオムツの助成とオムツの宅配による見守り制度の創設につい
て
ふるさと応援寄附について

1 現状について
2 今後の取り組みについて

4 坂上　巳生男 会計年度任用職員の処遇改善について
1 勤勉手当の支給など一定の改善が図られたところではあるが、昨年度の人勧

実施において遡及改定が見送られたが、その後の検討状況について
2 会計年度任用職員の報酬については、職務に見合う時給とすべきではない

か。また、継続雇用についてはどのような規定となっているかについて
3 会計年度任用職員には退職手当がないようだが、その理由について

民間保育園の夜間保育・休日保育への支援拡充について
1 夜間保育・休日保育において重要な役割を果たしている民間保育園への支援

拡充に対する検討状況について

令和6年9定例会　一般質問項目一覧

1

2

3

1

1

2

3

4

1

2
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順位 質　問　者 質　　　　問　　　　事　　　　項

5 田中　圭介 ふるさと納税について
1 R５年度のふるさと納税寄付金額について
2 R５年10月以降の寄付金額について
3 他の市町と共通返礼品はしているのかについて
4 直営の特設サイトを創る予定があるのかについて
5 企業版ふるさと納税を増やしていく予定があるのかについて
6 ＃ふるさと納税3.0型のクラウドファンディングを行う予定があるのかについ

て
7 今後どのようにして寄付金額を増やしていこうと考えているのかについて

ブルーベリー農園について
1 今年のブルーベリー狩り一般の方の来場者数について

婚活支援について
1 熊取町公式婚活支援事業の導入について

6 大林　隆昭 熊取町のグラウンド（中央公園、八幡池グラウンド、町民グラウンド）について
1 直近の施設更新は、いつ行われたか。また、その内容はどのようなものなの

かについて
2 各グラウンドにおいて、施設更新の予定について
3 各グラウンドのAED設置状況について
4 各グラウンドへAED設置を求めるがどうかについて

防災について
1 制度開始からの耐震化補助金制度の利用数について
2 現在の補助金額設定の根拠について
3 補助金額の増額の必要性について

喫煙所について
1 各公共施設での喫煙所の設置状況について
2 各施設で喫煙所は設置可能なのかについて
3 役場周辺での喫煙所の設置は考えられないのかについて

1

2

3

1

2

3
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順位 会　派　名 質　問　者 質　　　　問　　　　事　　　　項
1 みらい創生 坂上　昌史 熊取ブランドの創出について

1 産業活性化基金事業の熊取ブランド創造に関する事業の5年度実
績に係るブランド創出の目標に対する達成状況について
防災について

1 熊取耐震改修促進計画の目標達成の見通しについて

2
熊取町業務継続計画の中の職員参集体制は可能なのか、また受援
計画について令和6年から策定作業を始める計画になっている
が、作業は始まっているかについて

2 日本共産党 江川　慶子 大阪・関西万博の子ども無料招待について
熊取町会議員団 1 6月議会以降の大阪府教育委員会等説明会の状況と学校・教育委

員会の対応について
2 町が行う２回目の無料招待に係る対応の検討状況について
国民健康保険料について

1 歳入歳出決算審査意見書にある「子育て世代や低所得者世帯の
負担軽減の観点から、保険料の軽減制度などの徴収緩和措置に
ついても十分に周知されたい」とあるがその内容について

2 保険証の取り扱いについて今後の周知方法について
補聴器購入補助について

1 導入時期や検討状況について
3 大阪維新の会 長田　健太郎 防犯対策について

熊取 1 増設された防犯カメラ４７台の設置場所の決定方法について
2 防犯カメラの録画方式について
3 防犯灯の数について
4 防犯対策のDX化推進についての考えと今後の予定について
子育てについて

1 児童虐待防止スーパーバイザー２名の活動内容について
2 産後ケアに関して、ライフスタイルの多様化に対応すべく、幅
広いケアメニューを提供することについて
学校教育について

1 部活動指導員７名の学校と部のマッチングはどの様にされたのか
について

2 小中学校の維持管理について
①各小中学校にプールは必要なのかについて
②小中学校において単独調理場方式での給食調理場の必要性につ
いて
健康増進事業について

1 「がん検診等web予約システム」の利用状況について
2 受診勧奨を実施しているが、対象者の受診率について
行財政運営について

1 事業ごとでシステムが導入されており、その都度ログイン等の作
業が必要になる。ラインアプリ等で一本化出来ないのかについて

2 財政収支見通しについて、大阪府中長期シミュレーションにおけ
る収支推計より悪化しているがその要因について

4 熊取公明党 渡辺　豊子 認知症施策の推進について
1 認知症サポーター養成講座の取り組み状況について
2 認知症カフェの取り組み状況について
3 認知症の人の暮らしを守るケア技法であるユマニチュードの普
及の取り組みの実施について

4 徘徊高齢者等の早期発見に役立つQRコードシール配布事業の進
捗状況について

5 補聴器購入費助成についての取り組みの進捗状況について
防災について

1 自主防災マニュアルの作成・取り組み状況について
2 校区別避難所運営マニュアルの作成・取り組み状況について
3 個別避難計画の作成・取り組み状況について
行財政運営について

1 R5年度は経常収支比率が98.0％と非常に厳しい財政状況となった
がその要因について

2 第4次行財政構造改革プラン・アクションプログラムを修正し、
抜本的に事業の見直しを行うとあるが、その取り組み方法につい

3 新たな税外収入確保について
5 熊愛 文野　慎治 人口減少対策について

1 熊取町の人口予測についての所感について
2 人口減少が地域にもたらす課題について
3 今から備える人口減少の施策について
大阪外環状線の渋滞緩和策について

1 ４車線化の進捗状況について
2 現状での渋滞緩和策について
大阪関西万博への子ども無料招待事業について

1 無料招待事業に係る現在の状況と安全性についての考え方につい
て

2 先生方の意見・要望は把握状況について

令和6年9月定例会　主要施策の成果・決算に関する会派代表質問項目一覧

1

2

1

2

3

1

2

3

4

5

1

2

3

1

2

3
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委員会付託

日程第１ 会議録署名議員の指名 －

日程第２ 会期の決定 －

日程第３ 一般質問 －

日程第４ 議案第４７号 教育委員会委員の任命同意について 省略

日程第５ 議案第４８号 教育委員会委員の任命同意について 省略

日程第６ 議案第４９号 国民健康保険条例の一部を改正する条例 事業

日程第７ 議案第５０号 介護保険条例の一部を改正する条例 事業

日程第８ 議案第５１号 熊取町文化ホール条例の一部を改正する条例 総務

日程第９ 議案第５２号 工事請負契約の締結について
（熊取町立東小学校屋内運動場空調設備整備工事）

総務

日程第１０ 議案第５３号 工事請負契約の締結について
（熊取町立中央小学校屋内運動場空調設備整備工事）

総務

日程第１１ 議案第５４号 工事請負契約の締結について
（熊取町立南小学校屋内運動場空調設備整備工事）

総務

日程第１２ 議案第５５号 大阪府後期高齢者医療広域連合規約の変更について大阪府後期高齢者医
療広域連合と協議することについて

事業

日程第１３ 議案第５６号 大阪広域水道企業団の共同処理する事務の変更及びこれに伴う大阪広域
水道企業団規約の変更に関する協議について

事業

日程第１４ 議案第５７号 令和５年度熊取町下水道事業会計未処分利益剰余金の処分について 省略

日程第１５ 議案第５８号 令和６年度熊取町一般会計補正予算（第４号） 総務

日程第１６ 議案第５９号 令和６年度熊取町国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号） 事業

日程第１７ 議案第６０号 令和６年度熊取町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） 事業

日程第１８ 議案第６１号 令和６年度熊取町介護保険特別会計補正予算（第１号） 事業

日程第１９ 議案第６２号 令和５年度熊取町一般会計歳入歳出決算認定について 決算

日程第２０ 議案第６３号 令和５年度熊取町国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算認定について 決算

日程第２１ 議案第６４号 令和５年度熊取町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について 決算

日程第２２ 議案第６５号 令和５年度熊取町介護保険特別会計歳入歳出決算認定について 決算

日程第２３ 議案第６６号 令和５年度熊取町墓地事業特別会計歳入歳出決算認定について 決算

日程第２４ 議案第６７号 令和５年度熊取町下水道事業会計決算認定について 決算

令和6年9月熊取町議会定例会議事日程（案）
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1 意見書等

1)

（ 令 和 6 年 8 月 26 日 受付、R06熊議第000181-7 号）

（提出議員:渡辺　豊子 議員）

2)

（ 令 和 6 年 8 月 26 日 受付、R06熊議第000181-8　号）

（提出議員:坂上　巳生男 議員）

2 要望書等

1)

（ 令 和 6 年 7 月 3 日 受付、第　 000242 号） （配布済み）

議会運営委員会資料

令和6年8月29日

意見書・要望書等一覧

慢性閉塞性肺疾患(ＣＯＰＤ)の潜在的な患者に対する適切な対応を求める意見書(案）

国際的な知見に基づくPFAS対策を求める意見書（案）

母（王乖彦）が中国で不法に逮捕されている件に関する陳情

（提出者：　張　一文)　　
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厚生労働大臣 武見 敬三 殿

財 務 大 臣 鈴木 俊一 殿

慢性閉塞性肺疾患(ＣＯＰＤ)の潜在的な患者に対する適切な対応を求める意見書(案）

慢性閉塞性肺疾患（ＣＯＰＤ）は、主としてたばこの煙やＰＭ２．５などの有害物質を長期に吸入暴露す

ることで生じた肺の慢性疾患であり、症状としては咳、痰、息切れを特徴とする。現在、ＣＯＰＤは、「健康

日本２１」において、がん、循環器疾患、糖尿病と並び、対策を必要とする主要な生活習慣病に位置付けら

れている。ＣＯＰＤでは、肺胞が破壊されることにより、酸素の取り込みや二酸化炭素を排出する機能が低

下する。ここで一度破壊されてしまった肺（気管支や肺胞）は、治療によって元に戻らないため、重症化す

る前段階で治療を開始することで進行を遅らせたり、急激に状態が悪化することを予防したりすることが大

切になる。また、ＣＯＰＤが進行し、息切れや症状悪化により身体活動性が低下することで、フレイル（健

康な状態と要介護状態の中間段階）に移行し、要介護や寝たきりの可能性が増大するとも言われており、今

後、介護費用の増大につながる可能性も示唆されている。

さらに、ＣＯＰＤは循環器疾患（狭心症等の心血管疾患、脳血管疾患）、がんなど、他の慢性疾患との関連

性も注目されている。日本ＣＯＰＤ疫学研究（NICE study）の調査によれば、国内のＣＯＰＤ患者は推定５３

０万人とされているが、厚生労働省等のデータからは実際に治療を受けているのは約３６万２０００人にと

どまっており、約５００万人が未診断であると考えられる中、ＣＯＰＤの早期診断・早期治療への取組みの

強化が必要である。

そこで、政府に対して、高齢化が進行する我が国において、国民におけるＣＯＰＤの認知度を高めると同

時に、潜在的なＣＯＰＤ患者の早期診断と早期治療への取組みを強化し、その重症化予防対策を適切に進め

るために、以下の事項について特段の対応を求める。

記

一、地域におけるＣＯＰＤの検査体制の強化

・地域の医療機関への、ＣＯＰＤを診断するスパイロメーターの配備を支援すると同時に、臨床検査技師・

保健師等により正確な計測を可能にする研修の実施やガイドラインの周知徹底。

・画像検査（胸部Ｘ線や胸部ＣＴ検査）とプログラム医療機器を用いた肺の炎症状態を定量的に測定する検

査法の開発と普及。

一、受診勧奨対策及び重症化予防対策の推進

・地方自治体における受診勧奨対策に対しての財政支援や保険者努力支援制度等、ＣＯＰＤの重症化や増悪

を抑えるための取組み推進へのインセンティブ制度の導入。

・ＣＯＰＤの重症化や増悪を抑えるため、インフルエンザワクチンや肺炎球菌ワクチンの接種が積極的に活

用されるよう検討を進めること。

・ＣＯＰＤ関連の厚労科研費等の研究資金の確保など、ＣＯＰＤの重症化や増悪を抑える新規治療薬開発の

サポート体制の強化。

一、ＣＯＰＤに対する認知度並びにヘルスリテラシーの向上

・ＣＯＰＤに対する情報や知識の普及啓発について、かかりつけ医等の正しく豊富な知識・経験に基づく適

切な指導の展開や、学校教育から企業団体の保健指導など、幅広い年齢層に対する教育や研修の推進。

・ＣＯＰＤの症状などを紹介するチラシやＣＯＰＤのリスクが分かるチェックシート（ＣＯＰＤ集団スクリ

ーニング質問票など）の作成と配布等、ＣＯＰＤの認知度向上及び死亡率低下への自治体の活動に対する

財政支援。

以上、地方自治法第９９条に基づき意見書を提出する。

令和６年 月 日
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国際的な知見に基づくＰＦＡＳ対策を求める意見書（案）

ＰＦＡＳは有機フッ素化合物のうち特定の化学構造を持つものの総称であり、その中

には、はっ水・はつ油性や物理的・化学的安定性を有するものもあることから、フライ

パンや食品包装など、身近なところで幅広く使用されている。

一方で、ＰＦＯＡ、ＰＦＯＳ及びＰＦＨｘＳといった、分解されにくく蓄積されやす

いことや人体への長期毒性などの危険性が指摘されているものも含まれている。２０２

０年度（令和２年度）に環境省が行った、ＰＦＡＳの製造、使用の実績がある施設など

の周辺における調査では、同省が設定した暫定的な目標値を超えるＰＦＡＳが全国各地

で検出され、ＰＦＡＳの人体へのばく露防止の対策などを講じていく必要性が高まって

いる。

こうした中、近年の海外におけるＰＦＡＳのリスク評価・管理に関する動きも受けて、

２０２３年（令和５年）に食品安全委員会はＰＦＡＳの食品健康影響評価の調査審議を

開始し、先般その評価書（案）を公表した。その中では、ＰＦＯＡ及びＰＦＯＳについ

ては許容一日摂取量の指標値を、それぞれ体重１ｋｇ当たり２０ｎｇとする一方で、Ｐ

ＦＨｘＳについては、その指標値の算出は困難であるとして、具体的な数値は示さなか

った。

欧州食品安全機関やその他の海外の機関がこれまでに様々に指標値を示す中、我が

国で示された指標値はそれを大きく下回るほか、そもそも指標値が示されなかった項目

もある。（我が国の許容摂取量は欧州基準の６０倍超）このことは、発がん性、新生児

の体重増加抑制や免疫抑制、脂質異常といった重大な疾患とＰＦＡＳとの関係性が様々

に指摘され、国民の不安感が高まっている昨今の情勢に鑑みると、その妥当性には疑問

が残ると言わざるを得ない。今後、国際的な調査結果を軽視したこの指標値を基に、国

が様々な基準値の設定や規制等を行うことになるが、それでは真に国民の健康を保護す

ることはできない。

よって、本町議会は、政府に対し、食品安全委員会によるＰＦＡＳの食品健康影響評

価の再評価が行われるよう取り組むことを強く求める。

以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出する。

令和６年９月 日

大阪府泉南郡熊取町議会

提出先 内閣総理大臣、 厚生労働大臣、 環境大臣

衆議院議長、 参議院議長
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